

TIENDA TURULL (LA TIENDA DE LAS GANGAS)

Ofrece entre los muchos artículos recibidos para Navidad, el más extenso surtido en Carteras de Cuero para señoras y niñas.

Miguel Turull

CRITICA

DIARIO DE LA TARDE

Año I Sábado 19 de Diciembre de 1931 No. 152

EL CONGRESO DECLARA HOY EN SESION PERMANENTE HASTA QUE NO QUEDA DEFINITIVAMENTE APROBADO EL DICTAMEN DE LA COMISION DE HACIENDA.

Don Francisco de Paula Gutiérrez se manifiesta de acuerdo con la moción de don Carlos María Jiménez para establecer el control de las exportaciones

Considera, de otra parte, que no está de acuerdo con el Sr. Jiménez Ortiz en lo que se refiere al número de miembros que deben integrar la Junta controladora de la exportación

En horas de la mañana tuvimos ocasión de conversar brevemente con don Francisco de Paula Gutiérrez miembro de la comisión de Finanzas del Congreso...

LA CASA BLANCA DESMIENTE LA NOTICIA DE HABER STIMSON HECHO NUEVAS ADVERTENCIAS A LA CANCELERIA JAPONESA EN EL ASUNTO MANCHURIANO

Inundaciones en La India. SINGAPORE, 19.—Las inundaciones producidas por las tormentas...

Resultado de una pelea. NUEVA YORK, 19.—Levinsoy venció anoche por decisión de Tommy Loughran en la pelea a diez rounds...

LA GRAVEDAD DE POLA NEGRI. STA. MONICA, 19.—Pola Negri ha sufrido una recaída, euron transido súbitamente débil e inculata.

EL GENERAL GOMEZ PERDONA A LA TRIPULACION DEL VAPOR "SUPERIOR". CARACAS, 19.—El general Gómez ha perdonado a la tripulación del vapor SUPERIOR...

Las condiciones del tiempo en Túnez, mejoran. TUNEZ, 19.—Después de varios días de lluvias torrenciales...

El gobierno australiano derrotado en las elecciones. MELBOURNE, 19.—El gobierno no resultó derrotado en las elecciones generales...

Los japoneses demandan el retiro de las tropas chinas de Chinchow. MUKDEN, 19.—El general Honjo ha recibido instrucciones de Tokio para enviar un mensaje...

EL CONGRESO PERUANO ESTUDIA LA FORMA EN QUE DEBE ENJUICIARSE AL EX-PRESIDENTE LEGUIA. LIMA, 19.—Continúan las discusiones acaloradas en el congreso constitucional...

LOS DEPORTISTAS PERUANOS EMBARCARON HOY PARA COSTA RICA. LISTA COMPLETA DE LOS JUGADORES QUE NOS VISITARAN. LIMA 19.—Abordo del vapor Reina del Pacifico partió el Club equipo ALIANZA...

SE NOS CONFIRMA LA NOTICIA DE QUE LA COSECHA DE ESTE AÑO EN LOS CAFETALES ES MALA

Pocas cosechas han sido tan malas como lo será la del año corriente

Conversamos en la mañana de hoy con un distinguido cafetalero de esta capital quien refiriéndose a las noticias que circulan acerca de las grandes pérdidas de café...

COMO VEN EN COLOMBIA EL PROBLEMA FINANCIERO EN RELACION CON LAS EMISIONES

Reproducimos a continuación algunos de los recortes que hemos podido obtener de la prensa bogotana respecto de los problemas de la república de Colombia...

BOGOTA, 19.—Regresó de la gira que había emprendido por el occidente colombiano el doctor

Serán sustituidos nuevos empleados de la United Fruit Co. y a los q' conserve se les rebajará el 10% de su sueldo

Se nos informa que serán destituidos nuevos empleados, en los servicios que mantiene la United Fruit and Co. en Costa Rica...

EL CAMBIO EN EL MERCADO DE SAN JOSE CERRO HOY CON UNA ALZA FUERTE

Aunque el día de ayer fue un poco suave para las operaciones en dólares debido a que hubo poca demanda de ellos, en cambio hoy las operaciones fueron muy abundantes pero con una fuerte alza en el cambio...

EL COMITÉ DE FINANZAS DEL SENADO APRUEBA LA MORATORIA HOOVER

Washington, 19.—El comité de finanzas del Senado aprobó la moratoria Hoover ratificada ayer por la cámara de representantes...

LOS DEPORTISTAS PERUANOS EMBARCARON HOY PARA COSTA RICA. LISTA COMPLETA DE LOS JUGADORES QUE NOS VISITARAN

LIMA 19.—Abordo del vapor Reina del Pacifico partió el Club equipo ALIANZA en viaje directo a Costa Rica...

CONVERSANDO CON EL PROFESOR DON NAPOLEON QUESADA, NOS HABLA DE POLITICA, DE EDUCACION PUBLICA Y DEL PROFESORADO PANAMEÑO

Para conocer su opinión sobre los asuntos que interesan, a través de los acontecimientos políticos que importan actualmente al país, estuvimos a ver al profesor don Napoleón Quesada...



Ustedes notarian que en mi discurso insistí sobre la supresión temporal del personal docente. Lo hice por dos razones: en primer lugar porque soy profesor...

Por el Doctor Ramón ZELAYA

En la mayor parte de los países cultos, existen publicaciones periódicas dedicadas a comentar las sentencias que dictan los Tribunales superiores...

HOY CELEBRA SU PRIMERA REUNION PUBLICA EL CASTRISMO

Como se ha venido anunciando ampliamente, el partido Unión Republicana celebrará su primera reunión pública en el Templo de la Música...

personal, siempre el mismo—tiene el muy grave inconveniente de mecanizar el razonamiento del hombre...

Y es para evitar esa peligrosa decadencia que las leyes de casi todos los países avanzados fijan un límite de edad para que un hombre pueda ejercer las funciones...

Tal es el propósito que persigo al comentar las cuestiones que fallan nuestras autoridades inferiores y superiores que administran justicia...

“Crítica”

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA Administrador: ARTURO FONSECA

LA APRECIACION DE “CRITICA” EN EL EXTERIOR

LECTOR DESDE HONDURAS NOS EXCITA A SEGUIR NUESTRA LINEA DE PUBLICIDAD

Naranjito, 17 de noviembre 1931. HONDURAS.

Me he embobado en las columnas de su periódico; viene plético de marcados consejos y sanos evangelios para la sociedad...

En Costa Rica no ha existido nunca un repertorio de esta clase; y por eso le cuesta mucho a un profesional del Foro invocar los precedentes judiciales...

Por otra parte el estudio doctrinario que se emprenda de los fallos de la Corte, tienen la no despreciable ventaja de dar a conocer las capacidades técnicas y de preparación científica de los juz...

Escoja Ud. a tiempo

sus REGALOS PARA NOCHE BUENA y visite nuestra

GRAN EXHIBICION DE JUGUETES

y otros objetos adecuados para regalos de Navidad EN ESTA CASA ENCUENTRA USTED EL MAS VARIADO SURTIDO Y A LOS PRECIOS MAS FAVORABLES EN PLAZA

LIBRERIA LEHMAN (SAUTER & Co.)

HAN COMENZADO A PAGARSE LOS SUELDOS DEL PRESENTE MES

El Banco de Costa Rica ha comenzado a pagar los sueldos de los empleados públicos correspondientes al mes de diciembre...

Artículos para Regalo, en todo estilo y precios. ULTIMAS NOVEDADES Barzuna Hermanos

Interesante conferencia del Dr. Bañón sobre tuberculosis

Los medios de robustecer nuestro organismo para que pueda defenderse de la tuberculosis son: 1o.—El aseo personal...

Dr. RAMIRO BRENES GUTIERREZ MEDICO Y CIRUJANO de la Universidad de Berlin ESPECIALISTA DIPLOMADO del Instituto de Enfermedades Tropicales de Hamburgo

El Lic. Gamboa Rodríguez no ha renunciado el puesto de procurador de la Municipalidad

En la edición de ayer de un colega vespertino de la noticia de que el martes la Municipalidad conocerá las renuncias de los procuradores...

EL OTRO PELIGRO

Admitiendo que todas las cosas, tanto económicas como políticas, se arreglaran lo mejor posible en Europa; pregunto, será fácil evitar, a la corta o a la larga, que estalle otra guerra?

LOTERIA DEL ASILO CHAPII PLAN PARA EL SORTEO DEL 1 DE ENERO DE 1932 Emisión de 12.000 billetes numerados de 1001 a 13000 a razón de \$ 40.00 cada uno...

La Magnolia Acaba de Recibir el más extenso surtido de Mercaderías para NOCHE BUENA: Nueces Avellanas Almendras Frutas evaporadas...

EL PROXIMO LUNES O MARTES PAGARA LA JUNTA DE CARIDAD

Añoche se nos dijo que la junta de caridad pagaría el lunes por la tarde o el martes en la mañana a todos sus empleados...

Hoy embarca en Callao, el formidable “Alianza Lima”

El cable nos da hoy la noticia definitiva de la salida del formidable EQUIPO DE FUTBOL PERUANO “ALIANZA”...

HOY SABADO 19 POR LA NOCHE ES LA PRIMERA REUNION PUBLICA DEL CASTRISMO

El Partido UNION REPUBLICANA comunica a todos sus partidarios y simpatizadores en general que HOY SABADO POR LA NOCHE EN EL TEMPLO DE LA MUSICA SE EFECTUARA SU PRIMERA REUNION PUBLICA.

Punto de reunión es la Plaza de la Merced, a las 7 de la noche, de donde se desfilará al parque Morazán.

En ese acto con que iniciamos la propaganda de plaza pública, estará presente nuestro ilustre caudillo, Lic. Castro Quesada, y harán uso de la palabra también los señores Lic. don Santiago Durán Escalante, Lic. don Alejandro Aguilar Machado, General don Jorge Volio Jiménez y Diputado don Julio Pareda R.

COMITE DIRECTIVO

Son José, diciembre de 1931

Comentarios a la iniciativa del Lic. Carlos María Jiménez Ortiz

El licenciado don Carlos María Jiménez ha presentado a la Cámara de Diputados, una iniciativa que es una reforma a los proyectos económicos, según pretende el más bien es una contradicción que complica más el problema que la junta de control de cambios, ha planteado. Es una contradicción y es un atentado contra la noción de Estado, desde hace tiempos venimos defendiendo, desde estas columnas. Contradicción porque en cualquier forma en que funcione la junta de control de cambios ella es un poder dictatorial económico que si se concreta a sus funciones más restringidas, puede ser útil para el país, sobre todo para el Estado, que es lo esencial; pero si es una arista política fuera del control del Estado, tiene dos filos peligrosos: dar las armas a las instituciones bancarias y permitir la intromisión, en éstas, de elementos políticos. Atentatoria, porque en la iniciativa del Lic. Jiménez Ortiz, el estado no figura para nada, entregándole el control al Banco Internacional de Costa Rica por medio del nombramiento de tres miembros de su directiva, a la Cámara de cafetaleros y a la cámara de Comercio, cada una con un miembro, respectivamente.

¿Dónde está el Estado en este proyecto? Por fuera. Las reclamaciones de la junta de control de cambios harían no encontraría ante sí a quien dirigirse porque las 3 instituciones que tendrían en sus manos el movimiento de la riqueza nacional serían partes más que interesadas en él. Es cierto que el Lic. Jiménez Ortiz nos dice que esta nueva junta no tendría más que un poder regulador sobre

la exportación de oro y de las divisas extranjeras y de control de la exportación de los productos nacionales. Pero todo esto no tiene más objetivo que mantener la estabilidad del cambio. Se le vuelve a dar beligerancia a los bancos como controladores del cambio. Es cierto que ya de hecho lo tienen en el país, pues venden letras a su voluntad mientras los especuladores más o menos en conveniencia venden divisas extranjeras con algunos puntos más. Lo que se lograría con esta nueva junta no sería sino convertir las Cámaras de Cafetaleros y de Comercio en agentes bancarios, entregándoseles un poder dictatorial del ya sabrán hacer uso. No creemos que este sea un medio de intercarar a la agricultura y al comercio en la organización económica del país. Primero habría que someterlos al control del Estado y luego darles un poder consultativo dentro de nuestras instituciones bancarias. Esta ha sido la lucha de los trades unions en Inglaterra en sus vastos proyectos de socialización de bancos de que nos ocuparemos pronto en estas columnas. La lucha se entabló inevitablemente entre los banqueros de la City y estas poderosas organizaciones, lucha que dio en tierra con el partido laborista. Las consecuencias de este fracaso económico ya lo sabemos en todo el mundo: descenso de la libra, pérdida de la paridad en oro, especulación inmediata de todos los tan queridos que casi dan en tierra con una de las instituciones más fuertes de París, La Banque Nationale de Crédit y como consecuencia inmediata, el desbarajuste político que trajo como contragolpe el triunfo más absoluto del partido conservador cuya actuación serían

las más feroces leyes proteccionistas que haya conocido el Imperio Británico. Los trades unions se vieron en media calle, dispuestos a la lucha a brazo abierto contra los bancos. Hoy están relativamente por tierra, pero la gran lucha social será una de las sorpresas que tendremos para dentro de poco, cuando el Estado inglés quiera estabilizar la libra o volver a su antiguo GOLD STAND. No pasaría entre nosotros una cosa parecida. En primer lugar por que no tenemos clases sociales de limitadas, y en segundo lugar por que nuestra vida económica, por una política nefasta y errada, se dirige hacia el exterior en una dolorosa consecuencia de empréstitos que se han ido acumulando unos sobre otros. Justamente por ello porque el Estado es el mejor cliente de los bancos de Nueva York, de Londres y de París, es por lo que deberíamos de luchar en contra de todo lo que trate de quitarle beligerancia en menoscabo de sus intereses y en beneficio de quienes especulan con su consentimiento. No nos equivocemos: lo único que nos salvará será una dictadura económica del Estado.

Música para mañana

Programa de la misa de tropa y recreo que dará la banda militar el domingo 20 del corriente mes:

- Misa:
- 1.—Himno al Sol de la Opera "Tris" de Mascagni.
 - 2.—Carnaval Turco (Sobre un poema de Leclair) de Luigi Recreo:
 - 1.—Washington and Lee Swing, Marcha Allen.
 - 2.—Reisim, Obertura original, Meister.
 - 3.—Bajo la Luna de Rusia, Vals —Guzman.
 - 4.—La Bella de New York. Sección de la opereta, Kerker.
 - 5.—Venga Cerveza Traube, Densón, (Estreno) Cantillana.

El Director: Roberto Cantillano

RADIOS...!!



PODEROSOS MONARCAS DEL AIRE



Modelo 151 \$ 55.00

Tubos "Spray-Shield"
Muebles Artísticos
Chasis Monitor



Modelo 355

El Modelo 355, es una bellísima y perfecta combinación de radio-fonógrafo automático, que dentro de pocas semanas tendremos en exhibición.

Circuito Modelado
Detección Doble
Alto - parlante Gran Opera



Modelo 154 \$ 85.00

La "Majestic" buscó por todo el mundo para hallar sus nuevas y EXCLUSIVAS características.

No es posible encontrar un radio mejor que el "Majestic", a ningún precio.

César Nieto C.
Agente Exclusivo.

EL PROF. DON MOISES VINCENZI NOS DICE: "EL PROBLEMA ECONOMICO DEL PAIS NO SE ARREGLA ECHANDO EMPLEADOS A LA CALLE"

El problema docente, creado con la supresión de ciento setenta y ocho maestros y profesores nacionales plantea un conflicto que todos ellos tratan de resolver de la mejor manera. Los profesores y maestros no se quejan de una rebaja de sueldos si ella está justificada por necesidades evidentes del erario público. Don Moisés Vincenzi, que es uno de los más brillantes escritores nacionales y uno de los profesores más jóvenes del país, nos ha dado una serie de declaraciones al respecto, que hemos querido consignar, pues ellas son el reflejo de todo lo que piensan sus compañeros, muchos de los cuales no se atreven a opinar, o por falta de oportunidad para ello o por que están acostumbrados a sopotar cuanto se les hace dócilmente.

—Estimo que el problema económico del país — nos dijo el señor Vincenzi, — no se arregla echando empleados a la calle, sobre todo empleados como los maestros de escuela y profesores de segunda enseñanza, que son los sostenedores de nuestras tan decantadas instituciones que están a la cabeza de la cultura americana. — Si se suprimen a los soldados ellos pueden volver de donde vienen, es decir, del campo, donde sus actividades serían más provechosas para el país, sin perjuicio alguno para su carrera temporal. En cambio, el estado ha contraído compromisos con los maestros que ha formado en sus propias escuelas para que lo sirvan luego; esto los ha inutilizado para otra clase de actividades y, por consiguiente, debe conservarlos en sus servicios. La ley del servicio del magisterio respaldó estas pretensiones de inamovilidad de sus empleados.

—Entiendo que los \$600,000.00 que se pretende rebajar en el departamento de educación pública, mientras el secretario del ramo está imposibilitado físicamente para defender su presupuesto es uno de los mayores atentados que el gobierno ha enderezado contra la cultura del país. Por otra parte el congreso nacional está obligado a renunciar a los intereses de sus partidos políticos y a los económicos de sus propios bolsillos para impedir, en la forma señalada valientemente por el diputado don Otilio Ulate, que se efectue semejante atentado. Espero y tengo fe en que los diputados inteligentes de la cámara, que son los que tienen contacto con la educación pública, se unan al diputado Ulate en su labor en pro de nuestra cultura.

—Creo que merecen un pago — continuó diciéndonos el profesor Vincenzi — aquellos profesores y maestros que esperan con los brazos cruzados a que se les stripe lle en el presupuesto de educación pública en la forma comentada. Deben de ponerse en actividad para explicar sus derechos a aquellos gobernantes que no piensan sino en defender su pitanza.

Regalos ó Juguetes MUY BARATOS Y BUENOS ALMACEN ROBERT

RECUERDE que las cajetillas vacías de 12 cigarrillos tienen valor únicamente hasta el 30 de Diciembre de 1931

50 CAJETILLAS LIBERTY o 65 " LA SUERTE

POR UN VIGESIMO DE LOTERIA DEL 1º de Enero de 1932

A NUESTROS AGENTES:

Con motivo del cierre anual de nuestros libros, les rogamos ponerse al día en sus cuentas.

LA ADMINISTRACION.

RECTIFICAMOS UNA INFORMACION PUBLICADA EN NUESTRA EDICION DE AYER

EL BANCO INTERNACIONAL NO ES SINO UN INTERMEDIARIO E NEL ASUNTO DE LAS CUOTAS DE PAVIMENTACION QUE ESTAN ESPECIALMENTE EN DOLARES Y NO EN COLONES

Una aclaración que nos pide don Juan Rafael Chacón director del Banco Internacional de Costa Rica

En nota publicada en nuestra edición de ayer dijimos que con motivo del alza de los cambios con relación al dólar, el Banco Internacional exigía del Ayuntamiento los pagos para la pavimentación, para la recepción de los cupos de esa entidad bancaria ha sido

especialmente comisionada por ley de la república en dólares en vez de colones, como hasta ahora se han venido recibiendo. Tal información dejaba entender que el Ayuntamiento procedía con ánimo de especulación para aprovecharse de las diferencias de los cambios, obli-

LA LEGION PATRIOTICA RENOVADORA INTERPELA A UN GRUPO DE HOMBRES PUBLICOS SOBRE EL PROYECTO ECONOMICO POR ELLA SUGERIDO

Señores licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, licenciado D. Alfredo González Flores, general don Juan Zautista Quirós, don Julio Acosta García, licenciado don Octavio Bécche, Lic. don Alberto Echandi, Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, don Enrique Pinto, Lic. Carlos M. Jiménez, Lic. Manuel Castro Quesada, don Tomás Soler Giliell, Lic. don Manuel R. Jiménez, don Juan Rafael Chacón, don Carlos Aragón y Licenciado don Juan Rafael Arias.

Muy distinguidos señores: La Legión Patriótica Renovadora, cumpliendo con el deber que que se ha impuesto de estudiar los negocios públicos, ha elabora-

gando indebidamente a la Municipalidad y a los vecinos de esta capital, a pagar en oro lo que en realidad podían pagar en colones. Nos apresuramos a rectificar la nota en referencia por contener ésta una insignificante falsedad. Hoy visitamos en su despacho del Banco Internacional a don Juan Rafael Chacón, quien, con la gentileza que le caracteriza, nos atendió explicándonos el error por nosotros cometido. El señor Chacón nos informó una Gaceta de fecha 26 de marzo de 1930 que contiene el decreto en el que se establece que las obligaciones contraídas por el Municipio y por los vecinos contribuyentes para la obra de pavimentación de las calles de esta ciudad y para el pago del empréstito de pavimentación de un millón cuatrocientos mil dólares, no están especificaciones en colones sino en oro, como el banco se lo ha comunicado al municipio.

El señor Chacón nos dijo sobre ese particular: "El banco estuvo recibiendo en colones mientras el cambio permanecía inalterable. En su papel de intermediario para nada ha intervenido, a no ser el pasar el dinero recibido a manos de los tenedores de bonos del empréstito de pavimentación. Con el alza del cambio, como las circunstancias han variado, el banco se ha limitado a recordar al municipio la circunstancia de que sus obligaciones estaban en oro. Y eso ha sido todo".

Gustosos hacemos las rectificaciones del caso, rogando al distinguido director del Banco Internacional que se sirva excusar nuestro involuntario error de información.

Legión Patriótica Renovadora

HOY sábado 19 de Diciembre a las 8.30 p. m.

GRANDIOSA INAUGURACION DEL CLUB SOCIAL

(FRENTE AL PARQUE CENTRAL)

Será el Centro que faltaba en San José, para diversión de nuestra sociedad El sitio indicado para las mejores horas de alegría

25 BELLAS SEÑORITAS ESTARAN A CARGO DE LA ATENCION DEL PUBLICO. SERVICIO ESPLENDIDO DE CANTINA Y RESTAURANT

EL CLUB SOCIAL SERA EL PREDILECTO

Hoy Sábado, Grandiosa Inauguración!!

GRITOS EN LA NOCHE

Por CLAUDIO RENAUDY

Un pueblo compuesto de casas ubicadas sin orden, al borde del río de ladrillos o piedras blanqueadas, techos y galerías abiertas. Hacía un horizonte, montañas fantásticas, y más cerca, enormes colinas agobiadas por la penosa vegetación exuberante.

En la ciudad de Heredia, en el Estado de Costa Rica, fronterizo a Panamá. El silencio de medio día, el calor, húmedo. De lejos llega el toque melancólico de la campana que anuncia la salida del único tren para Cartago.

Un hombre joven, vestido de blanco de la cabeza a los pies, se desliza a lo largo de las paredes buscando las sombras que proyectan las casas, bien que sin frescura. Se detiene delante de un edificio más vasto que los otros, pintado de color rosa con techo de tejas y grandes cortinas que penden inmóviles alrededor de las galerías del primer piso.

El desconocido aborda las escaleras de madera que se ve al costado de la casa y penetra en una pieza donde se halla trabajando un oficial. Perdon capitán, quisiera hablarle.

El desconocido veía mal en la oscuridad brusca de la pieza, pero se mantuvo en silencio. El oficial se dio vuelta. —¿Qué desea usted? —Reemplazar a Lagarto... él, tiene tres hijos y usted comprenderá... Yo no tengo ninguno y tampoco siento apego a la vida.

El oficial miró a su interlocutor, cuyo rostro enérgico, bronceado y anguloso revelaba profunda tristeza. —¿Qué edad tiene usted? —Dieciocho años. Hace seis meses que me he contratado en el regimiento. —No se le creería a usted tan joven. Pero tiene usted buena talla... De nacionalidad inglesa, ¿verdad? —Sí, mi capitán... Me llamo Juan Livingston.

—Un nombre supuesto, ya conozco eso. —El oficial, parecía reflexionar. —¿Sabe usted que en dos meses se ha asesinado a cuatro hombres en el destacamento de Blanco, en la frontera. —Lo sé. Durante años reinó la calma más completa. Pasaba poca gente por el desfiladero de Chiriquí. —El guardián del fortín vivía allí con su familia. Luego, una noche se le encontró muerto con un puñal clavado en la espalda. Otros tres corrieron después la misma suerte. Espero refuerzos de San José, pero hay revueltas en la capital, y por el momento no puedo enviar sino dos hombres al fortín de Blanco. Ustedes tratarán de sostenerse.

Es decir, hacer lo posible para que nuestra muerte no se produzca pronto. El capitán Miguel inclinó la cabeza; y de descubrir el refugio de los asesinos. Acepto su ofrecimiento; usted partirá esta noche. El joven soldado saludó al jefe y bajó a la calle.

Del otro lado de una pared, las palmeras levantaban al cielo sus penachos rígidos. En un bar vecino, un fonógrafo gemía en medio de ruidosas carcajadas de los parroquianos. Todo esto no tenía nada de poético, pero era la vida de esa región y a Juan Livingston le parecía que al abandonar esos lugares dejaba allí la existencia.

una noche de fiesta, partieron los dos hombres de Heredia, envueltos en sofocante calor, mientras la gente cantaba y bailaba sin pensar que una pareja de hombres valientes se dirigían en busca de la muerte.

En la madrugada que los condujo al último pueblo de la cordillera, Juan y su compañero callaban. El alba breve de las regiones tropicales les sorprendió sin haber podido conciliar el sueño; tenían mucho en qué pensar para poder dormir.

Miraban, sin verla, la belleza del río bordeado de suave confiteo con el agua azules de bañeros sus guirnaldas rosas o azules. —Pájaros de distintos colores volaban sobre sus cabezas.

Por último, Pedro Noster suspiró: —No volveremos más... me despedí del mundo antes de partir. —Tienes razón aprobó Juan.

A estas simples palabras todo el presente se había desvanecido, dominando, aplastado por la visión de la ciudad natal, que aparecía a sus ojos toda blanca llena de recuerdos...

A la mañana los viajeros alcanzaron EL CASERIO DE MIRANDA. Era allí donde debían decir adiós a la vida civilizada... Los esperaban con los caballos listos, que montaron, partiendo casi enseguida para su destino.

Los senderos tallados a machete a través de la selva, apenas eran practicables. Poco a poco apareció la montaña, pero los caballos no podían marchar sino lentamente y en la sombra, los precipicios abrían sus formidables gargantas. A lo lejos, EL VOLCAN CHIRIQUI arrojaba por momentos puñados de llamas que iluminaban la tarde muriente.

Era ya de noche cuando los dos soldados alcanzaron el desfiladero, y en este instante distinguieron un extraño rumor que se aproximaba. Ataron sus caballos al tronco de un árbol, y se deslizaron arrastrándose fuera del camino; escondidos entre espesos matorrales esperaron...

Dos luces aparecieron agitando y acercándose cada vez más. Los gritos vieron un carro que avanzaba pesadamente cargado, con una escolta de media docena de hombres, de cara genuinamente indígena. Uno de ellos dijo, riendo. No vale la pena que nos moles temos; el fortín está desierto. Otros hombres respondieron con sus ruidosas carcajadas, y luego fueron absorbidos por la noche. Juan oprimió su fusil, que le quemaba las manos. —Todo esto es muy sospecho. —Soy de la misma opinión —contestó Pedro.

Esperaron la luz del día para penetrar al fortín, que hallaron en lamentable estado y por completo abandonado. Debieron reparar la empalizada y asegurar la puerta del rancho. Erguido en una pequeña terraplen, el único cañón se hurrumbra, inútil. No es esto lo que precisamos —gruñó Pedro, sino dos buenas metralladoras. A algunos metros de la empalizada, se alzaban cuatro tumbas sobremontadas con cruces de madera negra.

—Nuestro cementerio no se halla lejos — intentó bromear Pedro, pero su risa se quebró en un supercilioso sobresalto.

Durante tres días no observaron nada sospechoso. La noche del tercer día vieron a un pastor que conducía una manada de ovejas delante suyo por el estrecho pasaje del desfiladero; pero ellos no se dejaron ver. Cuanto más tiempo se ignoraba su presencia, tanto más tranquilos se encontraban.

A la noche siguiente, Juan Livingston estaba de guardia. Acostado en la yerba del fortín, vigilaba la puerta, que a pesar de todo, había sido reforzada como una barricada. Gritos de lechuzas venían de la selva y por todas partes los cucuyos (vichitos de luz) paseaban sus diminutos lámparas vivientes. De repente, gritos desgarradores atravesaron la noche. Después de tres días de silencio, esos gritos humanos parecían horribles.

—¡Socorro!... ¡Socorro!... Juan dió un salto, pero se detuvo ante la puerta. ¿Qué pensaba hacer? Continuaron los gritos durante algunos momentos, y luego se extinguieron. A las primeras claridades del día Pedro salió del rancho y Juan contó lo ocurrido.

RECUERDE PARA SUS REGALOS JOYERIA de A. BELLO ARTICULOS DE ORO Y PLATA Local del antiguo Siglo Nuevo Avenida Fernández Giliell Teléfono 3106. Apartado 1092 San José de Costa Rica Donde hay un surtido de joyas en general.

LA VISITA DE LOS PROFESORES ALAJUELENSES A Sr. ISIDRO DE CORONADO

Terminadas sus labores educacionales, un grupo de profesores alajuelenses acompañados de distinguidos amigos llevaron a cabo en días pasados una visita a este pintoresco pueblo de Coronado, pasando un alegre día de campo a las margenes frescas del Varilla. Hubo baile, cantos, reataciones, en fin, demostre constante de cordialidad. Jefe de la alegre caravana era el profesor don José Fernández. En ella formaban los más distinguidos elementos del profesorado alajuelense. Durante varias horas se desarrolló una impresión por su cultura y amabilidad. Corresponden temas conocidos, desde la relación hasta las emisiones sin respaldo y la interinidad de los miembros del personal docente. Las gentiles señoritas que eran la nota bella del conjunto hicieron derroche de gracia y convirtieron la eursión en una inolvidable fiesta que ha dejado las más gratas impresiones en el ánimo de los concurrentes. Ojalá los amables huéspedes nos cumplan sus promesas de volver pronto a este lugar en que tanto se les estima y en donde dejaron la más grata impresión por su cultura y amabilidad. Corresponden...

LA ALEGRIA DE NAVIDAD! LA ALEGRIA DEL AÑO NUEVO!

Para celebrar con mayor júbilo esas fiestas tradicionales Para llevar a su hogar un regalo "Imperecedero" NADA MAS APROPIADO QUE

UN RADIO

Piense que en estos momentos de crisis un REGALO TIENE QUE SER ALGO UTIL Nosotros Le Ofrecemos A Ud. La Oportunidad De Quedar Bien Con Los Suyos Sin Ningún Sacrificio Tenemos una gran existencia de RADIOS DE LAS MEJORES MARCAS! Y A PRECIOS REALMENTE REDUCIDOS!!

"R. C. A. Victor" "General Motors"-"National"

De ondas corta y larga Un Radio Para Todas Las Fortunas! En Nuestros Almacenes Tenemos El Mejor Radio Y Además El Radio Que Ud. Puede Pagar!! -- Antes de hacer sus compras de Navidad, visite -- -- nuestros Almacenes --

COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION PERRY GIRTON -- FRENTE al Teatro RAVENTOS TELEFONO No. 3744

En la Función de las 3.30 de mañana en el Gran Teatro Raventós, se rifará un radio "Victor" valor ₡ 350

¿Agrura estomacal? ¿Acido gástrico? ¿Dolores de estómago? ALUCOL En casos de perturbaciones gástricas, como sucede con frecuencia después de una comida copiosa o de una alimentación exagerada, o del uso excesivo del vino blanco, se siente una mejoría casi instantánea tomando dos tabletas de Alucol. En polvo En tabletas Se vende en todas las farmacias Dr. A. WANDER S.A. BERNA, Suiza Unicos concesionarios para Costa Rica: THE COSTA RICA MERCANTILE CO. Apartado 19, SAN JOSE.

PRIMERA REUNION PUBLICA EN LA CIUDAD DE SAN JOSE

EL MARTES 22 DE DICIEMBRE, EN EL TEMPLO DE LA MUSICA, A LAS 7 1/2 DE LA NOCHE, SE EFECTUARA LA PRIMERA REUNION PUBLICA DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL. ASISTIRA A ELLA NUESTRO EGREGIO CANDIDATO

Lic. Don RICARDO JIMENEZ OREAMUNO DOS VECES PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, A QUIEN LA VOLUNTAD POPULAR LLEVA A LA TERCERA PRESIDENCIA HABLARAN DISTINGUIDOS ORADORES DEL PARTIDO. SE INVITA A LOS RICARDISTAS DE LA CAPITAL Y DE LOS LUGARES CIRCUNVECINOS